

REDACCION Y ADMINISTRACION

NUEVA ILLICE

SUSCRIPCION

Canalejas, número 46
Se dirimirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.

Elche, un mes. 0'80 ps.
Resto de España, trimestre 1'25 ps.
Extranjero, trimestre 1'50 ps.

Revista Semanal, Órgano de la Sociedad Cultural y Artística BLANCO Y NEGRO

El hecho de que esta revista publique un trabajo firmado, no significa necesariamente que se solidarice con el

PROBLEMAS SOCIALES

Un nuevo conflicto

Se halla planteada, desde hace ya bastantes días, la huelga de las obreras de la alpargata. Piden la unificación de precios de su trabajo, mediante implantación de una plantilla. Los fabricantes, conformes con la unificación, pero no con la plantilla presentada por juzgar inaceptable determinadas cosas, han confeccionado otra, que los obreros rechazan. La discrepancia entre ambas plantillas, más que en la cuestión de precios, reside en asuntos de forma y en algunas Bases.

Lealmente hemos de decir que juzgamos el hecho, en sí, poco importante para que haya paralizado durante bastantes días — y con trabajos de durar — la vida industrial de nuestro pueblo. Creemos que debió haber mutua transigencia, y que el conflicto pudo muy bien haberse evitado, en beneficio de todos: de obreros, de industriales, del pueblo en general.

No se hizo, y ocioso es hablar de cuanto no se ha realizado. Los obreros han ido decididamente a la lucha: los industriales se han unido a un fuerte bloque dispuestos a resistir. Los políticos toman posiciones en el asunto con la clara intención de pescar en aguas revueltas; los neutrales contemplan las sucias armas que en la lucha se esgrimen, las torpes maniobras, los trucos inhábiles, las oscuras asechanzas que las maniobras protegen; y el pueblo calla, y sufre, y espera, y suspira porque estas luchas no vayan a un desastre final irreparable.



Son estos asuntos de carácter social tan áridos, tan complejos, que serían necesarias muchas cuartillas para dar tan solo un ligero esbozo de sus complicaciones. Forzados por el

espacio y por el tiempo, hemos de limitarnos a glosar algunos de los aspectos que reviste la lucha social en nuestra ciudad.

Uno de ellos es el de las relaciones entre patronos y obreros. Nosotros no somos enemigos de las reivindicaciones proletarias: al contrario, las vemos con simpatía y las apoyamos con entusiasmo siempre que se hallen en la realidad: es decir, siempre que no puedan constituir por cualquier causa un peligro para la industria ilicitanca, ya que esto, en definitiva, sin beneficiar a los obreros, perjudicaría a todos.

Aquí, desde hace muchos años, solo se ha enseñado a los trabajadores el odio al burgués. Entre las dos ramas inseparables de la prosperidad nacional, el trabajo y el capital, se ha abierto un abismo cada vez más profundo, convirtiendo lo que debe ser fraternal cooperación en lucha sorda y a veces en combate sangriento.

Sin embargo, mediten los obreros. Los hombres emprendedores y activos que implantan y dirigen las industrias, los que arriesgan su capital, los que ponen su inteligencia y su dinero para con el concurso del trabajo manual llevar la prosperidad a los pueblos, ¿no son infinitamente más dignos de aprecio y de consideración que esos ricos que todos conocemos que invierten su capital en rentas del Estado o se dedican a prestamistas con interés abusivo? ¿No son mejores que esos políticos que aprovechan para sus tortuosos fines de dominación las luchas sociales, que esos acaparadores sin conciencia que imposibilitan la vida, que esos intermediarios que se enriquecen sin emplear un solo obrero?...

Nosotros así lo juzgamos: y con nosotros, un gran escritor izquierdista, Julio Senador Gómez, a quien Castrovido llamó «el suce-

ser de Costa», y que escribe así en uno de sus libros dirigiéndose a los Obreros:

«Aquí el error ha consistido en creer que el verdugo del trabajo es el capitalista empresario, dueño del dinero, cuando el verdadero verdugo es el rentista dueño de la tierra que desde su escondrijo saquea impunemente al trabajo y el capital».

«Un capitalista es arruinado fácilmente por la huelga, pero su ruina herirá siempre de rechazo a los trabajadores. ¿Ha sido ventaja alguna vez para los trabajadores arruinar a un dueño y obligarlo a que cierre su fábrica? ¿No se está viendo que cuantas más fábricas se cierran será mayor el hambre por que quedarán más hombres sin trabajo? ¿A qué, pues, combatir al capital? ¿No sería mejor aliarse con él para combatir a la renta? ¿No existe ya una alianza de los socialistas con los republicanos? ¿Qué garantía de justicia económica va a ofrecer al país esa alianza para reclamar el poder cualquier día si no es la plena compenetración entre los intereses del trabajo, defendidos por el socialismo que representa a las masas obreras, y los intereses del capital trabajador, defendido por el republicanismo en representación de la clase media liberal y culta, del obrero intelectual, en una palabra, que quiere dar la libertad a todos para vivir y trabajar honradamente sin tiranizar a nadie?».



Otro aspecto que queremos tratar, para finalizar estas notas que se van haciendo largas, es el político de esa cuestión social. El malestar obrero por el encarecimiento general de la vida se ha exteriorizado en movimientos de rebeldía, por los que ha logrado la mejora en los jornales; esta, forzosamente se refleja en los productos manufacturados, que consumen los propios obreros: además, los profesionales de las subsistencias, encontrando un margen mayor para sus ganancias, elevan los precios injustificadamente: con todo ello, en realidad, apenas si los obreros, después de enconada lucha, encuentran beneficios.

Remediar esto en gran parte está en manos de los mismos trabajadores, no limitando su

actividad al campo social, sino iniciando y fomentando vigorosamente ideas de utilidad general que mejoren la vida: obligando a actuar o mejor sustituyendo a los parásitos de la política, en cuyas manos los dineros del pueblo no se convierten nunca en servicios decorosos y dignos de la colectividad.

Diremos por boca de Senador Gomez: «Aquí el pueblo todavía no ha visto claro en el fondo de esta cuestión, como lo prueba, entre otras cosas, el hecho de que tolere sin protesta los exabruptos y reclamaciones de los trigueros, que son sus peores enemigos; pero las trade-unions de Inglaterra por ejemplo, han comprendido hace mucho que los aumentos en el bienestar de los obreros no se conseguían cuando aumentaban los salarios, sino cuando se rebajaba el Arancel: o al menos, como medida menos mala, cuando se obligaba al Gobierno a convertir en Arancel fiscal al Arancel protector, porque así se disminuían otros impuestos indirectos haciendo ingresar en las Arcas del Tesoro el dinero que hasta entonces se repartían amigablemente los burgueses de los trusts».

Aquí en Elche hay una labor enorme a realizar por que puede decirse que todo está por hacer en higiene, en urbanización, en instrucción en política económicas, en servicios de todo género. El partido socialista tiene dos concejales en el Ayuntamiento; los obreros organizados constituyen una fuerza importante. ¿Porqué no aplicarla con toda decisión contra los políticos profesionales, implantando por ejemplo, una política de abastecimientos eficaz y seria cuyos resultados llegasen hasta los hogares obreros?

Y para esta campaña, aparte de los desacreditados elementos de siempre, los obreros en contrarian en la clase neutra y en los mismos industriales un apoyo eficaz y una cooperación sincera. Sería una obra grande, una obra de civismo, una obra de ciudadanía, capaz de engendrar luego otras más complejas y de mayores bríos.

¿Es que los actuales directores del obrerismo a quienes creemos personas de buena fé, entienden que estas campañas de saneamiento

en compañía de otros elementos valiosos incluso los propios fabricantes de alpargatas que representan el capital productor, perjudicar a su partido? Nosotros lo entendemos al contrario: sobre ambas clases gravita con toda su pesadumbre la acción nefasta de los políticos profesionales, orientada principalmente a disociar ambas fuerzas, porque les consta que en el momento se armonicen, concluirá el secular reinado de los incapaces y de los egoístas que ellos representan.

Y terminamos por hoy, aun cuando otros muchos y muy curiosos aspectos de estas luchas sociales se nos quedan por tratar.

Solemnidad artística

Esta noche y en el Teatro Llorente, se verificará una gran función lírica, organizada por «Coro Clavé» y en la cual tomará parte el cuadro artístico de la citada sociedad y la eminente tiple D.^a Felisa Lázaro y su encantadora hija Lolita.

Se representarán las zarzuelas del maestro Caballero «El Cabo Primero» y «La Viejecita» y el paso de comedia de los Hermanos Alvarez Quintero «Solico en el mundo».

Prometemos ocuparnos en el próximo número de esta función.

TIRO DE PICHON

Ha quedado constituida legalmente la Sociedad de Tiro de Pichón, habiendo nombrado para regir los destinos de la dicha Sociedad a la siguiente directiva:

Presidente, D. Diego Ferrández R. poll; Vice presidente, D. Diego García Ferrández; Tesorero, D. Antonio Rodríguez Giménez; Secretario, D. José Antón Mareu; Director de tiro, D. Casto F. Torregrosa y Parado; Vocales, D. Daniel Feno l Follana; D. Joaquín Cruz Bú, D. Manuel Montero Santo; D. José Bernad Martínez; D. Diego Pascual Oívar y D. Jaime Brotón.

Con gran entusiasmo por realizar un polígono de tiro, al estilo de las grandes capitales.

Reciban nuestra más sincera felicitación.

De la Cartera

En compañía de su distinguida señora y monisimanas hijas Pepita y Jacintita salió para Madrid la

pasada semana el importante industrial de esta plaza Don Jacinto González.

Deseamos les sea grata la estancia en la coronada villa a tan respetable familia.



La esposa de nuestro distinguido amigo, el facultativo D. José Pomares Perlasia, ha dado a luz felizmente una preciosa niña.

Damos nuestra más cordial enhorabuena a los felices padres.



Hemos saludado en estos días a nuestros distinguidos amigos D. Francisco García, Notario de Santapola, como también al Capitán de Navío D. Fernando Pérez Ojeda.



Hemos recibido un acento E. L. M. del nuevo Administrador de Correos D. Manuel Bernabéu Margüenda, cuyos ofrecimientos en su nuevo cargo agradecemos en cuanto valen.



Ha regresado a Málaga, nuestro querido amigo José Pérez Soto.

Máquinas de escribir «Smith Premier» y otras. Accesorios para mecanógrafos y objetos de escritorio, de la Casa

Otto Streitberger

de Barcelona.

Representante en Elche:

JOSÉ VIVES VIVES

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

Se vende legía superior

desde 10 céntimos hasta 2 reales botella.

Calle Desamparados, número 7.

Tipografía de José Agallé, Canalejas, 5, ELCHE.

Casa Ayela (S. A.)

ALMACÉN DE MÚSICA

PIANOS corrientes, automáticos y eléctricos de las mejores marcas.

EXCLUSIVA para la provincia de las acreditadas CUSSO S. F. H., A. CHASSAIGNE fréres, MARISTANY, JENNER y otras.

INSTRUMENTAL y ACCESORIOS de todas clases para banda y orquesta.

ARMONIUMS, ACORDEONES, GUITARRAS, etc.

ROLLOS para toda clase de pianolas.

Depósito exclusivo de los aparatos y discos ODEON.

Afinamiento y reparaciones de pianos.

Despacho: P. ABAD PENALVA, 1 (frente a San Nicolás) Depósito: Angeles, 4.—ALICANTE.

LA REALIDAD

¡Por 80 céntimos!

¿Quiere V. tener los dientes blancos?

¿Quiere V. tener la boca fresca?

¿Quiere V. tener las encías fuertes?

¿Quiere V. tener la boca bien desinfectada?

¿Quiere V. tener color en los labios y encías?

¿Quiere V. tener belleza en la boca?

¿Quiere V. evitar el mal aliento?

Todo esto lo conseguirá comprando hoy mismo una caja POLVOS DENTRÍFICOS "MAX" y se convencerá.

No lo pongan en duda, lo que se dice es verdad.

De venta en las buenas Droguerías, Perfumerías y Ferreterías

Exclusivo en Elche:

F. Pérez Seguí--Droguería del "Romero"

NOTA: Al hacer la compra indíquese si los desean con o sin color.